

Homélie de la Veillée Pascale

19 avril 2025 à Sainte-Thérèse de Chatou

Ce soir nous assistons dans l'Évangile à la naissance de la foi en la résurrection du Christ. Et comme vous l'avez entendu, c'est un accouchement un peu long, par étapes... Ça ne s'est pas fait d'un coup, comme ça...

D'abord, les femmes trouvent le tombeau ouvert et vide. On imagine facilement leur désarroi... Mais deux hommes en habit éblouissant leur annoncent la résurrection de Jésus. Alors elles se rappellent les paroles de Jésus, et elles viennent tout raconter au groupe des disciples. Mais ils ne les croient pas : c'est délirant... Pierre quand même, se lève, il court au tombeau et il est tout étonné de ce qu'il trouve. Et voilà... Le texte s'est arrêté là. Rien de très éclatant encore, pas d'exultation, mais l'étincelle a jailli. Il faudra un peu de temps pour que le feu prenne, mais l'ouverture est là : l'étonnement de Pierre, ça le travaille... la mémoire des femmes, qui ont une longueur d'avance. Ça vient... Bientôt la foi en Jésus ressuscité va enflammer le cœur des disciples et se propager jusqu'à aujourd'hui, jusqu'à nous, jusqu'à nos catéchumènes qui sont venus frapper à la porte de la paroisse pour vivre unis au Christ ressuscité, membres de son Eglise.

Chers catéchumènes, quelle joie de vous voir au milieu de nous ! Quel bonheur de vous accueillir ! Qu'est-ce que c'est beau de vous voir ici ! J'ai pensé à vous en lisant ce passage d'Évangile : vous me faites penser à ce petit groupe de femmes qui découvrent que Jésus est vivant, et qui viennent avec empressement frapper à la porte pour voir la communauté des disciples... et qui viennent bousculer la communauté des disciples... *Il est vivant ! Ne restez pas enfermés ! Venez !* Ces disciples en ont besoin : ils sont entre eux, inquiets, un peu blasés... Heureusement qu'elles sont venues, ces femmes. Pierre, quand même, les a écoutées, il est allé voir. Et la suite de l'Évangile de Luc nous apprend qu'il va faire la rencontre de Jésus ressuscité, et que finalement c'est l'ensemble des disciples qui vont le voir et croire, et sortir annoncer sa résurrection... et suivre Jésus ressuscité jusqu'à donner leur vie.

Nos catéchumènes viennent à nous comme ces femmes qui bousculent le groupe des disciples. Ils viennent à nous avec une belle soif, qui fait écho au texte d'Isaïe que nous avons entendu (troisième lecture) : « *Vous tous qui avez soif, venez, voici de l'eau ! (...) venez acheter du vin et du lait sans argent, sans rien payer (...) vous mangerez de bonnes choses, vous vous régalez de viandes savoureuses ! (...) Cherchez le Seigneur tant qu'il se laisse trouver ; invoquez-le tant qu'il est proche.* » Chers catéchumènes, vous avez soif, vous avez faim ! Vous cherchez ! Vous venez... C'est beau ! Quelle grâce, quel cadeau, quelle chance pour nous de vous accueillir et d'avancer avec vous !

Oui, je suis profondément convaincu que l'arrivée de nombreux catéchumènes aujourd'hui est une vraie grâce, un cadeau de Dieu, pour l'Eglise, pour nos paroisses. Et pas seulement

parce que notre communauté s'élargit. C'est un don que Dieu nous fait pour nous aider tous à nous convertir encore davantage, ensemble, en communauté. Une grâce de Dieu pour nous ramener à l'essentiel : au Christ, pour nous aider à devenir toujours davantage l'Eglise que Dieu veut que nous soyons, centrée sur le Christ que les catéchumènes sont venus chercher, tournée vers le monde pour le servir et lui annoncer la bonne nouvelle du salut.

Chers catéchumènes, vous serez dans quelques minutes des néophytes, ce mot qui signifie "nouvelle plante". Quel beau jardin de printemps le Seigneur a planté ! Quel beau renouveau ! Chères nouvelles plantes, venez pousser vos branches et porter des fruits nouveaux... Venez nous bousculer ! Venez nous réveiller et nous faire sortir, nous qui aimons parfois rester entre nous... Venez nous communiquer votre soif, nous qui parfois tombons dans la routine... Venez nous recentrer sur le Christ ressuscité, nous qui parfois manquons d'espérance... Venez nous rappeler qu'être chrétien, c'est se convertir chaque jour au Christ, sans jamais s'arrêter... Et pour cela, prenez votre place dans notre communauté ! Prenez des engagements, apportez-nous vos idées, vos talents, votre énergie... Nous avons besoin de vous !

Et nous, les vieux baptisés... Accueillons-les vraiment, ces nouvelles plantes que le Seigneur a plantées ! C'est-à-dire, accueillons-les avec tout ce qu'ils sont, comme des dons de Dieu, des cadeaux. Pas seulement pour qu'ils viennent entrer dans notre organisation et nos propositions telles qu'elles sont... Mais d'abord pour les connaître, eux, pour accueillir ce qu'ils sont, ce que le Seigneur veut nous donner à travers eux. Pour nous laisser bousculer, recentrer sur le Christ qu'ils sont venus chercher. Pour nous laisser entraîner vers l'extérieur, vers ceux qui ne nous ressemblent peut-être pas mais qui ont soif, soif d'espérance, soif d'amour, soif du Christ...

Le Seigneur prend soin de son Eglise, c'est lui qui la fait vivre et qui la renouvelle. Qu'il soit béni ! Soyons à la hauteur des dons qu'il nous fait, entrons dans la joie !

Le Christ est ressuscité ! Il est vraiment ressuscité ! Alléluia !

Père Pierre-Marie Hascal

*Les lectures étaient : Gn 1, 1-31 ; 2, 1-2 – Ex 14, 15-30 ; 15, 1a – Is 55, 1-11
Ba 3, 9-15.32 – Ez 36, 16-17a.18-28 – Rm 6, 3b-11 – Lc 24, 1-12*